

HOJA CURRICULAR



NOMBRE:

Jesús Antonio Rentería Ceballos.

DATOS DE CONTACTO:

Correo electrónico: jesus.renteria@icloud.com

LUGAR Y FECHA DE NACIMIENTO

Guadalajara, Jalisco; 01 de abril de 1973.

FORMACIÓN ACADÉMICA

Licenciatura en Derecho. División de Estudios Jurídicos del Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades. Universidad de Guadalajara. Generación 1996-2001. **Titulación: 23 de septiembre de 2002.**

Maestría en Derecho con orientación en Derecho Constitucional, Derechos Humanos y Amparo. Universidad del Valle de México. Calendario 2021-2023. **Titulación: 27 de octubre de 2023.**

Especialidad en Derecho Administrativo. Escuela Federal de Formación Judicial, del Consejo de la Judicatura Federal (calendario 2022-2023). **Titulación: 31 de enero de 2024.**

Especialidad en Justicia Administrativa. Centro de Estudios Superiores en Materia de Derecho Fiscal y Administrativo, del Tribunal Federal de Justicia Administrativa (calendario 2024-2025). *En proceso ...*

DIPLOMADOS

Calidad Integral en el Poder Judicial de la Federación (2006). Universidad Iberoamericana en colaboración con el Consejo de la Judicatura Federal. Casa de la Cultura Jurídica de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Sede: Acapulco, Guerrero.

Derecho Procesal Constitucional. Casa de la Cultura Jurídica de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Sede: Acapulco, Guerrero.

Desarrollo de Habilidades en la Comunicación Escrita y Oral.

Diplomado en Seguros. Comisión Nacional para la Defensa de los Usuarios de los Servicios Financieros (2021) (CONDUSEF).

Diplomado en Educación Financiera (2023) (CONDUSEF).

Diplomado Derechos Humanos a la luz del artículo primero constitucional (2023, campus virtual de la Escuela Federal de Formación Judicial).

Diplomado en Adjudicación de Derechos Humanos (2024, campus virtual de la Escuela Federal de Formación Judicial).

Diplomado en Protección de la Naturaleza, Cambio Climático y Derechos Humanos (2024, campus virtual de las Casas de la Cultura Jurídica de la Suprema Corte de Justicia de la Nación).

Diplomado sobre Juicio de Amparo, Edición 2024 (2024, campus virtual de las Casas de la Cultura Jurídica de la Suprema Corte de Justicia de la Nación).

Diplomado en el Nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, 1ª Edición (2025, campus virtual de Centro de Formación Judicial del Instituto de la Judicatura del Estado de Nuevo León). *En proceso ...*

CURSOS

Curso Profesional de Oratoria. Museo del Periodismo y las Artes Gráficas. Guadalajara, Jalisco.

Curso de Capacitación para Actuarios del Poder Judicial de la Federación. Extensión Acapulco, de la Escuela Judicial del Instituto de la Judicatura Federal.

Curso de Capacitación para Secretarios del Juzgado de Distrito. Extensión Acapulco de la Escuela Judicial del Instituto de la Judicatura Federal.

Curso de Capacitación para Secretarios de Estudio y Cuenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Extensión Acapulco de la Escuela Judicial del Instituto de la Judicatura Federal.

Curso de Especialización Judicial (2004). Extensión Acapulco de la Escuela Judicial del Instituto de la Judicatura Federal.

Curso de Didáctica. Extensión Acapulco de la Escuela Judicial del Instituto de la Judicatura Federal.

Curso de Actualización Legislativa 2008 (materia administrativa y fiscal). Extensión Guadalajara de la Escuela Judicial del Instituto de la Judicatura Federal.

Curso Género como herramienta para la igualdad (2022, campus virtual de la Escuela Federal de Formación Judicial).

Curso Tecnología aplicada a la impartición de justicia (2022, campus virtual de la Escuela Federal de Formación Judicial).

Curso La Reforma Judicial 2021. Segunda Edición (2022, campus virtual de la Escuela Federal de Formación Judicial).

Curso Función jurisdiccional y derecho internacional de los derechos humanos. Introducción al derecho internacional de los derechos humanos, con énfasis en el sistema interamericano de protección (2022, campus virtual de la Escuela Federal de Formación Judicial).

Curso Introducción a la Argumentación Jurídica (2022, campus virtual de la Escuela Federal de Formación Judicial).

Curso Transparencia, acceso a la información pública y protección de datos personales. IX edición (2022, campus virtual de la Escuela Federal de Formación Judicial).

Curso Capacitación en Microsoft 365 (2022, campus virtual de la Escuela Federal de Formación Judicial).

Curso para Generar Espacios Libres de Violencia-I (2023, campus virtual de la Escuela Federal de Formación Judicial).

Curso Prueba y Razonamiento Probatorio. Tercera Edición (2023, campus virtual de la Escuela Federal de Formación Judicial).

Curso Intensivo de Precedentes de la SCJN, sobre Derechos Humanos (2023, campus virtual de las Casas de la Cultura Jurídica de la SCJN).

Curso Nueva Introducción a la Conflictividad Social (2023, campus virtual de las Casas de la Cultura Jurídica de la SCJN. Centro de Estudios Constitucionales en colaboración con la Escuela Federal de Formación Judicial).

Curso Herramientas para juzgar en casos de hostigamiento y acoso sexual (2023, campus virtual de la Escuela Federal de Formación Judicial).

Curso Técnicas para la implementación del lenguaje ciudadano e inclusivo (2023, campus virtual de la Escuela Federal de Formación Judicial).

Curso Protección Judicial de los Derechos Económicos, Sociales, Culturales y Ambientales [DESCA] (2023, campus virtual de la Escuela Federal de Formación Judicial).

Curso Estándares Internacionales en Derechos Humanos, Migración y Género (2023, campus virtual de la Escuela Federal de Formación Judicial).

Curso Inducción en Materia Civil y Mercantil (2023, campus virtual de la Escuela Federal de Formación Judicial).

Curso Práctica del Derecho Mercantil en Juzgados Federales (2024, campus virtual de la Escuela Federal de Formación Judicial).

Curso Básico de Formación Docente (2024, campus virtual de la Escuela Federal de Formación Judicial).

Curso Adaptabilidad al Cambio y Resiliencia (2024, campus virtual de la Escuela Federal de Formación Judicial).

Curso Enfoques Diferenciales para el Acceso a la Justicia, 1ª edición (2025, campus virtual de la Escuela Federal de Formación Judicial).

Curso Inducción administrativa para personas secretarías habilitadas para sustituir magistradas y magistrados de Circuito, juezas y jueces de Distrito (2025, campus virtual de la Escuela Federal de Formación Judicial). *En proceso ...*

SEMINARIOS

Seminario de Argumentación, Interpretación Constitucional y Simplificación de Sentencias. Casa de la Cultura Jurídica de Acapulco, Guerrero, de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

TALLERES

Taller de actualización en los sistemas de consulta del Semanario Judicial de la Federación (2022, Dirección General de la Coordinación de Compilación y Sistematización de Tesis, de la Suprema Corte de Justicia de la Nación).

ACTIVIDAD ACADÉMICA:

Docente en el Curso “Nociones Generales del Juicio de Amparo, 2006”. Materia: La suspensión en el juicio de amparo indirecto. Extensión Acapulco de la Escuela Judicial del Instituto de la Judicatura Federal.

Docente en la impartición de la cátedra “Derecho Procesal”, segundo cuatrimestre de la Maestría en Derecho Constitucional y Amparo, Universidad UNIVER Colima (octubre 2009).

Miembro del Claustro Nacional de Personas Docentes de la Escuela Federal de Formación Judicial, y persona tutora en el Curso de Formación de Personas Secretarías del Poder Judicial de la Federación, Concurso Escolarizado edición 2024.

RECONOCIMIENTOS:

Reconocimiento por antigüedad, otorgado el 27 de noviembre de 2020, por la entonces Consejera Doctora Loretta Ortiz Ahlf, Presidenta de la Comisión de Carrera Judicial del Consejo de la Judicatura Federal, por 30 años de servicio en el Poder Judicial de la Federación.

ACTIVIDAD PROFESIONAL COMPROBABLE:

Oficial Judicial. Tribunal Colegiado en Materia Penal del Tercer Circuito - actualmente Primer Tribunal Colegiado en Materia Penal del Tercer Circuito- (Guadalajara, Jalisco), adscrito a la ponencia del Magistrado Lic. Alfonso Núñez Salas (QEPD). **Ingreso: 01 de junio de 1989. Egreso: 01 de noviembre de 1992. Motivo: renuncia por motivos personales.**

Oficial Judicial. Juzgado Quinto de Distrito en Materia Penal en el Estado de Jalisco (Guadalajara, Jalisco), bajo las órdenes de los siguientes titulares -ahora magistrados-: Lic. José Montes Quintero; Dr. Jorge Ojeda Velázquez; y, Maestro Martín Alejandro Cañizales Esparza. **Ingreso: 01 de febrero de 1993. Egreso: 02 de mayo de 1999. Motivo: renuncia y cambio de órgano jurisdiccional.**

Oficial Judicial/Administrativo. Cuarto Tribunal Colegiado en Materia Civil del Tercer Circuito (Guadalajara, Jalisco), adscrito a la Ponencia del Magistrado Lic. Francisco Javier Villegas Hernández. **Ingreso: 03 de mayo de 1999. Egreso: 10 de noviembre de 2002. Motivo: renuncia y cambio de órgano jurisdiccional, por ascenso al cargo de Secretario.**

Secretario de Juzgado. Juzgado Noveno de Distrito en el Estado de Baja California (Tijuana, Baja California), bajo orden del Juez (hoy Magistrado de Circuito) Dr. José Alberto Montes Hernández. Labor: responsable de una mesa de procesos

penales (proyectos de resolución). **Ingreso: 11 de noviembre de 2002. Egreso: 15 de diciembre de 2002. Motivo: renuncia y cambio de órgano jurisdiccional.**

Secretario de Juzgado. Juzgado Sexto de Distrito en el Estado de Guerrero (Acapulco, Guerrero), bajo órdenes de la Juez (hoy Magistrada de Circuito) Maestra Martha Leticia Muro Arellano. Actividad: responsable de estudio y proyectos de resoluciones de sentencias de juicios de amparo; encargado del despacho en las ausencias de la titular; responsable de la estadística judicial generada en el órgano; responsable de la recepción de visitas judiciales ordinarias de inspección; responsable de la revisión y envío de informes circunstanciados al Consejo de la Judicatura Federal. **Ingreso: 16 de diciembre de 2002. Egreso: 04 de junio de 2006. Motivo: cambio de órgano jurisdiccional.**

Secretario de Juzgado. Juzgado Quinto de Distrito en Materia Administrativa en el Estado de Jalisco (Guadalajara, Jalisco), bajo órdenes de la Juez (hoy Magistrada de Circuito) Maestra Martha Leticia Muro Arellano. Actividad: responsable de estudio y proyectos de resoluciones de sentencias de juicios de amparo; único encargado del despacho en las ausencias de la titular; único responsable de la estadística judicial generada en el órgano; único responsable de la recepción de visitas judiciales ordinarias de inspección; único responsable de la revisión y envío de informes circunstanciados al Consejo de la Judicatura Federal. **Ingreso: 05 de junio de 2006. Egreso: 15 de octubre de 2009. Motivo: renuncia y cambio de órgano jurisdiccional.**

Secretario de Tribunal. Segundo Tribunal Colegiado en Materia Civil del Tercer Circuito. Actividades: Secretario itinerante de las tres ponencias a cargo de los Magistrados Gerardo Domínguez, José Guadalupe Hernández Torres y Víctor Jáuregui Quintero. **Ingreso: 24 de abril de 2009. Egreso: 10 de julio de 2009. Motivo: término del interinato y regreso al Juzgado Quinto de Distrito en Materia Administrativa en el Estado de Jalisco.**

Secretario de Juzgado. Juzgado Primero de Distrito Auxiliar, con residencia en Zapopan, Jalisco, bajo órdenes de la Juez (hoy Magistrada de Circuito) Maestra Martha Leticia Muro Arellano. Actividad: responsable de estudio y proyectos de resoluciones, de asuntos provenientes de toda la República Mexicana. **Ingreso: 16 de octubre de 2009. Egreso: 11 de mayo de 2011. Motivo: cambio de denominación del órgano jurisdiccional** (Nota: el 12 de mayo de 2011, ocurre el cambio de denominación de ese órgano jurisdiccional, para denominarse Juzgado Cuarto de Distrito Auxiliar, con residencia en Zapopan, Jalisco).

Secretario de Juzgado. Juzgado Cuarto de Distrito Auxiliar, con residencia en Zapopan, Jalisco, bajo órdenes de la Juez (hoy Magistrada de Circuito) Maestra Martha Leticia Muro Arellano. **Ingreso: 12 de mayo de 2011. Egreso: 15 de enero de 2012. Motivo: renuncia y cambio de órgano jurisdiccional** (Nota: desde el 16 de enero de 2011, ya gozaba de licencia sin goce de sueldo, en el Juzgado Primero de Distrito Auxiliar, y luego, en el Juzgado Cuarto de Distrito Auxiliar, ambos con residencia en Zapopan, Jalisco, para ocupar un interinato en el Segundo Tribunal Colegiado en Materia Civil del Tercer Circuito).

Secretario de Tribunal. Segundo Tribunal Colegiado en Materia Civil del Tercer Circuito. Actividades: responsable de una mesa de estudio y cuenta, bajo la ponencia del Magistrado José Guadalupe Hernández Torres; responsable de la

Secretaría de Acuerdos del tribunal, bajo un periodo de la Presidencia del Magistrado Presidente Víctor Manuel Flores Jiménez; y, responsable de una mesa de estudio y cuenta, bajo la ponencia del Magistrado Víctor Manuel Flores Jiménez. **Ingreso: 16 de mayo de 2011, hasta la actualidad.**

ANTIGÜEDAD EN EL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN:

34 años, 10 meses (aprox.).

Referencias:

***Magistrado de Circuito Víctor Manuel Flores Jiménez. Presidente del Segundo Tribunal Colegiado en Materia Civil del Tercer Circuito. Tel. oficial: 37-77-82-00 Ext. 1940.**

***Magistrada de Circuito Lucitania García Ortiz. Coordinadora de la Extensión Regional Jalisco de la Escuela Federal de Formación Judicial e integrante del Segundo Tribunal Colegiado en Materia Civil del Tercer Circuito. Tel. oficial: 37-77-82-00 Ext. 1920.**

Bajo protesta de decir verdad, manifiesto que en mi calidad de servidor público, no he sido sancionado con medida laboral o administrativa alguna. Además, no cuento con antecedentes penales.

ASPIRACIONES PROFESIONALES EN LA JUDICATURA:

Seguir proporcionando a las personas usuarias de la administración de justicia federal, un servicio que sea cada vez de la mejor calidad y con el más alto sentido de humanismo y empatía, especialmente cuando se trate de personas usuarias en situación de vulnerabilidad, de marginación y de discriminación.

Zapopan, Jalisco, 23 de marzo de 2025.

Jesús Antonio Rentería Ceballos.